

ALMA LILIA CAMPOS ESPÍNDOLA

Julio, 2025



Vicepresidenta de la *World Future Society* Capítulo Mexicano, asociación civil dedicada a la diseminación del pensamiento de futuros y prospectiva estratégica. Con esta misión, la Mtra. Campos diseña, imparte y coordina acciones de formación, actualización y diseminación del pensamiento prospectivo y de futuros así como la edición y publicación de textos en materia de prospectiva y diseño de futuros.

Fundadora de la Red Mexicana de Futuros, en conjunto con la Dra. Guillermina Baena y el Dr. Guillermo Gándara.

Como parte del servicio público, instauró el proceso de análisis prospectivo en la Unidad de Planeación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y se ha desempeñado a cargo de procesos de planeación y elaboración de programas derivados de la planeación nacional, organización y mejora administrativa, gestión y auditoría de la calidad y formación de personas en los ámbitos de seguridad nacional y seguridad pública durante más de 25 años.

En cumplimiento a esta responsabilidad, coordinó la generación de **análisis de prospectiva en cuanto a homicidio doloso; tráfico y trata de personas; gestión en aduanas; y, extorsión en tiempos del Covid 19**. Asimismo, coordinó la formulación del Programa Estratégico del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 2021-2024, el cual presenta escenarios a 2040.

Es autora del Ensayo ‘**Cultura Policial**’ y **Cambio Institucional en el marco de la Perspectiva de Género en México**”, para la obtención del grado de Maestra en Administración Pública por el INAP, por el cual recibió Mención Honorífica.

Desarrolló la investigación “**Discurso e interacciones en la implementación de políticas de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. Caso San Luis Potosí, 1998-2009**”, para la obtención del grado de Maestra en Asuntos Políticos y Políticas Públicas por El Colegio de San Luis, padrón de excelencia CONACYT, la cual recibió Mención Especial en el marco del Premio INAP en su edición 2011.

Cuenta con el grado de **Especialidad en prospectiva: Diseño del Mañana. Escenarios y Estrategias** por el *CENTRO de Diseño, Cine y T.V.* Los hallazgos del trabajo terminal fueron

publicados en el capítulo: *Acceso de las mujeres a puestos de liderazgo en la institución policial en México* incluido en el libro “Mujeres y administración pública en los órdenes de gobierno en México. Capacidad de decisión y poder en el espacio público”, publicado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

Es Licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública, por la UNAM; Maestra en Administración Pública por el INAP México y Maestra en Asuntos Políticos y Políticas Públicas por El Colegio de San Luis, centro público de investigación del sistema CONACHYT con beca de excelencia.

Ha acreditado cursos en materia de prospectiva y futuros por el *Lisa Institute* de España, el *Institute for the Future* de Palo Alto, California, el *Laboratorio Futuro* de Argentina y la *Universidad del Futuro* de México. Es egresada del **Programa de Estrategia y Política de Defensa** por parte del Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa William J. Perry en Washington, D.C.